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市川市勤労福祉センター運営委員会議事録 
 

令和元年 8 月 27 日（火）15:00～16:00 
勤労福祉センター4 階第 3、4 会議室 

事務局（五関） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
尾上副委員長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
尾上副委員長 
 
 
事務局（五関） 
 
 

それでは、会議次第に基づき、議題（１）委員長を選出いたし

ます。 
去る３月末日を持って、加藤委員長が退任されました。このた

め、新たに委員長を選出いたします。 
参考資料２７頁「市川市勤労福祉センターの設置及び管理に関

する条例第１７条第３項」の規定により、委員長を選出するまで

の間、尾上副委員長に進行をお願いしていただいてよろしいでし

ょうか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議がないようですので、委員長を選出するまで尾上副委員

長に進行をお願いいたします。 

 
それでは、委員長を選出するまで進行を務めさせていただきま

す。 
ただ今より、令和元年度市川市勤労福祉センター運営委員会を

開会いたします。 
本日は、委員６名が出席されており、参考資料３１頁「市川市

勤労福祉センターの設置及び管理に関する条例施行規則第１０条

第２項」の規定により委員の半数以上が出席しておりますので、

本会議は成立しております。 
また、会議は公開することが原則とされており、本日の議題は

いずれも非公開情報に該当する事項がないことから、公開とする

ことにいたしたいと思います。 
いかがでしょうか。 
 
（異議なし） 
 
それでは、会議は公開とすることに決定します。 
傍聴人の方はいらっしゃいますか。 
 
傍聴希望の方はいらっしゃいません。 
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尾上副委員長 
 
 
 
 
 
 
黒田委員 
 
尾上副委員長 
 
 
 
 
 
 
 
尾上副委員長 
 
 
松永委員 
 
尾上副委員長 
 
 
 
松永委員長 
 
松永委員長 
 
 
 
 
事務局（柳澤） 
 
 
 
 
 

ただ今、傍聴人の方がいらっしゃらないということでしたの

で、それでは、委員長を選出いたします。 
参考資料２７頁「市川市勤労福祉センターの設置及び管理に関

する条例第１７条第１項」では、委員長の選出につきましては、

互選ということになっております。自薦、指名推薦どちらでもよ

ろしいと思いますが、いかがでしょうか。 
 
はい、松永さんを推薦したいと思います。 
 
他に推薦なさる方はいらっしゃいますか。 
 
いらっしゃらないようですので、ただ今、ご推薦がありました

ように、委員長を松永委員にお願いすることでみなさんよろしい

でしょうか。 
 
（異議なし） 
 
異議なしということですので、ありがとうございます。 
それでは松永委員、お引き受けいただけますか？ 
 
はい。よろしくお願いします。 
 
どうもありがとうございます。 
ここで、松永委員長に席をお移りいただきたいと思います。 
お願いいたします。 

 
 【挨拶】 
 

それでは、会議次第に基づき、議題（２）「平成３０年度利用状

況について」及び議題（３）「令和元年度当初予算について」を一

括してご審議いただきます。 
事務局より説明をお願いいたします。 
 
【説明】 
 

（資料に基づき、勤労福祉センター利用状況・当初予算について

説明。） 
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子育て支援課

（荒井課長） 
 
地域支えあい課

（岡崎課長） 
 
松永委員長 
 
 
 
浅野委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
松永委員長 
 
事務局（柳澤） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（資料に基づき、南八幡こども館の利用状況について説明。） 
 
 

（資料に基づき、いきいきセンターの利用状況について説明。） 
 
 
はい、ありがとうございました。ただいま、議題の（２）（３）

について事務局並びに各施設の担当課からの説明が終わりまし

た。ご質問等はございませんでしょうか？ 
 
はい、では２点お伺いします。 
まず１点目は、６頁の過去５年間の利用状況ですけれども、特

に本館が平成２６年度から平成３０年度まで利用件数、利用人数

が徐々に減っていますが、その要因、考えられること、また状況

がどうなのかをお聞きします。 
次に２点目は、７頁の当初予算額一覧表の中にある施設修繕料

ですが、平成３０年度も令和元年度も共に４００万円となってお

りますが、建物がかなり老朽化しておりますので、施設修繕料の

主な内訳、またどのように予算を使用しているのか、この２点を

教えてください。 
 

それでは、事務局の方よろしくお願いします。 
 

まず、１点目の利用件数及び利用人数の減につきましては、平成

２９年度、３０年度につきましては、本館において空調設備の改修

工事による部屋の貸出しができなかった期間があったことが、利用

件数減、及び利用人数の減に大きく影響しているのかと考えられま

す。 
分館では、今まで１４０～２００人規模で大会議室を利用して

いた団体が、理由は不明ですが分館を利用しなくなったことが減

になった一つの要因かと考えられます。 
２点目の施設修繕ですが、施設修繕費の一つは緊急対応を目的

としており、また建物自体もかなり劣化しておりますので、すぐ

には修繕できませんが少しずつ計画的に修繕していくという二つ

の目的で予算化しております。 
平成２９年度は雨漏りや屋上防水の修繕や３階の和室、４階の

会議室内の壁の修繕をしました。また、緊急対応としてトイレの

排水管の漏水修繕をしたところです。平成３０年度につきまして

は本館周りのフェンスを数年かけて修繕しており、北側のフェン
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浅野委員 
 
 
 
 
 
事務局（柳澤） 
 
 
 
 
 
 
 
浅野委員 
 
 
 
 
 
 
事務局（柳澤） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
浅野委員 
 
 

スを撤去し新たに新しいフェンスを設置、また公用車駐車場所の

ライン引き、２階の談話室の壁の張替え修繕をさせていただきま

した。 
以上です。 
 

１点目の利用状況ですが、工事等で利用できなかったこと以外

に、利用していたグループがやめたり新しいグループが入ったり

していると思うが、その比率、もし比率がわからなければ、新し

いグループが入っているのかどうか、状況が分かればお聞きしま

す。 
 

分館で調べた内容ですが、勤労福祉センターですので、民間の

企業等利用されているのですが、ある企業が１４０人規模で年間

４回くらい平成２９年度は利用していたけれども、平成３０年度

は利用実績が無く、また、２００人規模で年１～２回利用してい

た青少年に関する団体等が昨年度は利用実績が無かったという状

況です。逆に、新しい団体が利用した状況等は、把握しておりま

せん。 
 

わかりました。 
予算の施設修繕料４００万円についてですが、市民の方々から

和式から洋式トイレに変更できないのかとよく聞かれますので、

センター内を見てみましたら和式トイレが多く、また利用者もか

なり高齢化していると思うので施設修繕費で洋式トイレに修繕す

ることを積極的にできないのかお聞きします。 
 

さまざまな利用者からもご要望いただいており、7 月から施設利

用者の方にアンケートを開始しておりまして、その中でも和式か

ら洋式トイレにというご意見をいただいております。それを踏ま

えて限られた予算の範囲内で、今年度はどこまでできるのか早急

に検討し、できるだけ早くできるところから対応できるよう準備

を進めているところです。今年度で全部というのは難しいので、

来年度以降も含めて計画的に進めさせていただけたらと、トイレ

に限らず利用者のご意見ご要望を聞きながら必要なところを修繕

させていただけたらと考えております。 
 

わかりました。 
是非、かなり老朽化しておりますので、利用者の方には長く利

用していただきますので、施設修繕費を少しでも多く予算確保し
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松永委員長 
 
浅野委員 
 
松永委員長 
 
 
 
黒田委員 
 
 
 
 
地域支えあい課 
（岡崎課長） 
 
 
 
 
 
 
 
 
松永委員長 
 
黒田委員 
 
松永委員長 

ていただき修繕していただきたいと思います。ありがとうござい

ました。 
 
ただいまの説明でよろしいでしょうか。 

 
はい。 

 
他にご質問等はございませんか。 
 
はい、黒田委員、どうぞ。 
 
いきいきセンターの説明の中で、分館のお風呂の給湯器が壊れ

ているという説明がありましたが、今後修繕される予定があるの

か、それともこのまま壊れたままで使わないのか、お聞きしま

す。 
 
分館の給湯器が壊れて、お風呂が今はもう使えない状態となっ

ておりますが、今のところ修繕の手立てがない状況です。多額の

費用が発生するとのことですし、それから大洲のこども発達セン

ター内にあるいきいきセンター大洲、そしてこちらの本館と、両

方でお風呂が稼働しておりまして、利用者の方をみますと、上手

に交互に曜日を設定しているので、両方の施設をご利用している

ケースが多くみられますので、途中の分館につきましては、今の

ところ修繕の予定もなく、この２館で補っていこうと考えており

ます。 
 

ただいまの説明でよろしいでしょうか。 
 

はい、わかりました。 
 
他にご質問等はございませんか。 
無いようですので、以上で本日の議題はすべて終了いたしまし

た。 
以上をもちまして、令和元年度市川市勤労福祉センター運営委

員会を閉会いたします。委員の皆様のご協力をいただきまして無

事委員会を終了することができました。 
ありがとうございました。 

（了） 
 


